

1) 安全な実施環境を整える エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	研究デザイン	結果	研究レベル		
		介入	薬品名	コメント		
Porter RL et al. 1996 Netherlands	Port-a-Cathシステム留置手術、手術後の合併症と、定期的な持続点滴治療法中の合併症について後ろ向きの分析を行った。	NA	S-FU, epirubicinとcyclophosphamideのガーラススケジュール。本研究では比較的安全な方法である。しかししながら、感染、脱液、血栓形成など複数の合併症が発生した。外科医の経験は合併症と関連しなかった。	Port-a-Cathシステムによる標準的点滴法であり、輸液法は比較的安全な方法である。しかし、感染、脱液、血栓形成など複数の合併症が発生した。外科医の経験は合併症と関連しなかった。	4 利点:簡便化保証 欠点:外漏出による血管外漏出では問題 なし。しかし、今後が一応参考にすることとする。	
Mayo DJ 1998 Germany	フィブリン懸濁形態の効率が既往の血管外漏出の症例報告を提示すること	未記載	56歳の白人女性	グローリッシュカーテルにフィブリン懸濁形態を使用したが感染と利点がある。	事例研究/症例 報告	5 型中心静脈カテーテルを併用する場合、血管外漏出を予防する措置の一つとして血栓溶解療法を紹介している。フィブリン懸濁形態は42~51%のVADに生じる事が報告されており、化学療法開始前の血管の確認たるの逆流の確認、フルッシュなどに関する注意点が書かれている。
Clark GS et al. 1997 USA	vinristineの筋肉内投与による筋膜炎に対する治療を検討すること	小児科	vinristineを筋膜に筋膜内投与され、筋膜内投与された3名の小児患者	各ルーメンから以下の薬剤を注入。 pacitaxel、cyclophosphamide	事例研究/症例 報告	5 この研究は、vinristineの筋肉内投与とasparaginaseの大体常に用いる文献である。その特徴として、りんの急性リンパ性白血病の特殊な化学療法の適応状況についても述べられている。同様のミスは報告されている。
				vinristine、L-asparaginase、bicarbonate、hydrocortisone		
				ケース1)投与部位に腫瘻があつたが、紅斑や脱感、痛みもなかった。しかし、その後6日目にかけて腫瘻が増大し、疼痛があつた。患者は4.5ヶ月後血栓でなくなり、後遺症の影響は報告されなかつた。ケース2:2日間、中程度の疼痛が投与部位に痛みを訴えた。深部臓器で腫瘻が触診可能であったが、硬く、硬く、腫脹、疼痛、組織破壊、脚の萎弱は見られなかつた。18時間後投与部位は投与後3日で完全に消失した。ケース3:投与後投与部位に痛みを訴えた。深部臓器で腫瘻が触診可能であったが、硬く、硬く、腫脹、疼痛、組織破壊、脚の萎弱はなかつた。深部臓器の腫瘻は以前のvinorelbine治療(および16回の投与)によつて以前から消失していた。Tendernessと疼痛は投与後4日間で完全に消失した。患者の施設では、この事件の後、vinorelbineとasparaginaseのラベルの色を異なる色にして対処した。また、それまでのシリジンは投与前に異なる多くのスタッフがシリジンによってチエッサした。これによつて、vinorelbineの筋肉内投与の再発は起きていない。		

症の発生に独立して影響を与えていた要因は、VAP 挿入前の化学療法の既往であった (Lemmers et al., 1996; レベル 2b)。乳がん患者と睾丸腫瘍患者の違いはあるが、長期にわたる化学療法を受ける際には化学療法そのものの既往例にも注意する必要がある。

3) 静脈確保と抗がん剤の確実な注入

CQ1：穿刺部位はどこがよいか？

A. 手背や肘関節周囲の静脈への穿刺は避ける必要がある。<推奨度A>

adriamycin による激しい炎症反応を起こした 10 例のうち 7 名に潰瘍が生じ、うち 3 名は皮膚潰瘍と関節拘縮による重度の機能障害を生じたという症例集積研究において、手や関節周囲への穿刺は避け、神経や血管への浸潤を予防すべきであると示唆されている (Reilly et al., 1977; レベル 4)。その後多くの報告で、手背静脈や正中静脈は穿刺しやすい部位であるが、重要な神経や腱の周囲にある静脈や関節近位の静脈において vesicants による血管外漏出を起こした場合、機能障害が生じるリスクが高いため、手背、手首、肘窩への静脈穿刺は避けたほうがよいと指摘されている (Camp-Sorrell, 1998; レベル 5, Beason, 1990; レベル 5, Spiege, 1981; レベル 5)。

また、上大静脈症候群やリンパ節郭清のように循環障害のある四肢への穿刺も避けたほうがよいと報告されている (Bertelli, 1995; レベル 4, Betcher, 1987; レベル 5, Dorr, 1981; レベル 5)。

CQ2: 抗がん剤の投与は専門の教育を受けた看護師が実施するべきか？

A. 抗がん剤の投与技術、薬剤の知識を含めた管理能力、EV 発症後の対処に関して教育を受

けた看護師が抗がん剤投与を実施することで EV を最小限に保つ可能性は高い。<推奨度A>

EV による障害を最小限にする最良の方法は、抗がん剤の管理を行う看護師が細心の注意を払うことである。点滴投与時の確実な手技やメカニズムに対する思慮が、EV の頻度や重症度に影響するのである。すなわち、早期発見や早期介入よりも重要なことは、予防をすることであると示唆されている (Camp-Sorrell, 1998; レベル 5, Beason, 1990; レベル 5, Betcher, 1987; レベル 5)。したがって、看護師は、抗がん剤投与のための静脈穿刺の技術、vesicants などの EV を起こしやすい薬剤に関する知識、そしてこれらを管理する能力に関して教育的なトレーニングを受け、また維持向上のために 1 年ごとに技術チェックを受けることを推奨している報告もある (Camp-Sorrell, 1998; レベル 5)。

一方で、Dorr らの報告では、14 名の成人がん患者（リンパ腫 8 名、乳がん 6 名）に対し、経験のあるオンコロジーナースが推奨されている方法（細い注射針、静脈部位の選択、血管の開通性の確認、逆血の確認）で $3\text{mg}/\text{m}^2$ の vindesine を週 1 回投与で総数 34 回投与した結果、8 ケース (23.5%) に薬剤による局所反応が生じ、外科的デブリードメントや皮膚移植が必要になった患者はいなかったが、うち 3 ケースは静脈炎、5 ケースは重度な皮膚の潰瘍が生じた。このことから、vindesine は適切な静脈投与方法で実施しても、局所の浸潤（浸透）反応が遅延性に生じ、痛みや発赤に続き、静脈炎や重度な潰瘍形成をもたらすリスクがあることが明らかになった (Dorr et al., 1979; レベル 5)。

したがって、EV の予防のために抗がん剤投与に関する看護師が十分な教育を受ける必要はあるが、推奨された手法でさえも EV を起こす可能性はあるため、EV の予防とともに発

2) 骨盤併存のためのアセスメント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	データ収集方法	介入	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル	
Lemmers NW et al. 1996 Netherlands	VAP (Venous access port)導入した導丸腫瘍患者を手術野と盆腔合併症を評価し、合併症を生じ得る要因について分析することである。	大学病院	VAPが導入された32名の腫瘍患者	医療記録から? 後ろ向き調査	NA	cisplatin-based polychemotherapy	周術期の合併症 ①胸郭穿孔、②出血2名、③縫合不全1名、ポート挿入、紺日数55-247日、陰嚢合併症: ①システィム腹瘍13名、②癌瘍11名、③感染8名、④カテーテル次換6名、⑤血管外漏出4名、⑥局筋皮膚壊死2名、VAPを挿入する前に既に合併症を発症しているか否かであった。VAP導入前の化学療法の歴史が有意に合併症を増加させることができた(P<0.001)	導丸腫瘍では多剤併用療法がVAPから行われているが、合併症の発生率は全体で67%、血管外漏出のみは0.06%であった。多剤併用分析はVAP導入前の既に合併症があるか否かである。VAP導入前の化学療法の歴史が有意に合併症を増加させることができた(P<0.001)	後ろ向きコホート	2b	この文献で扱っているのはVAPであり、既存注射の血管外漏出を扱っていない。
Poorter RL et al. 1996 Netherlands	Port-a-Cathシステム留置の手術前手術後の合併症と、定期的な持続点滴化学療法中の合併症について後ろ向きの分析を行った。	大学病院	NA	NA	NA	5-FU combinationと cisplatinのボーラス併用	対象は、平均年齢は57歳(範囲23-77歳)で結腸、肺、腎、胃、乳房などの悪性腫瘍患者であつた。Port-a-Cathで、168人について本研究のために後ろ向きに調査した。Port-a-Cathの組み合わせ(EEC-schedule)、fluoropacoxuridine(FUDR)、ifosfamideと5-FUの組み合わせ(FUDR-ifosfamide)と5-FUの組み合わせ(FU)が3回留置され、その後合併症26症例は19人から報告された。最大な合併症は治療中に起こった感染4人(2.4%)、血管外漏出8人(4.7%)、移動3人(1.8%)、術前後の合併症は少なかったが、気胸は6人	Port-a-Cathシステムによる標榜的安全性は比較的安全な方法であるがしかし、感染、閉塞、出血症、血管外漏出が多発する傾向があった。外科医の経験は合併症と関連しなかった。外科医の経験は合併症と関連しなかった。	症例集積研究	4	Port-a-Cathシステムを利用したがんと癌治療に対する効果の合併症の文献であり、後ろ向き調査による血管外漏出に対する対応を考えると参考になると考える。
Bertelli G 1995 Italy	先行文献に基いて、細胞毒性薬の血管外漏出時の管理と予防を検討する。	NA	文部省公認(データベース)が該当する方法は不明	NA	NA	細胞毒性薬の血管外漏出の発生率は0.1~6.5%である。細胞毒性薬は、vesicant/nonvesicantに局所の毒性に応じて分類される。血管外漏出のための光害、局部痛、腫脹、発赤、逆血の現象がある場合は局所の診断ができる。これらの症状がない場合は局所の検査が最も有用である。黒板じ文字が漏出を担当することで、細胞毒性薬としての代表的なものである。カドマイン、ヒュアルロニダーゼ、ナトリウムチオ硫酸、dimethylsulfone等である。これらの薬物は、血管外漏出は必ずしもカドマインかヒュアルロニダーゼである。DMSO、hyaluronidase、チオ硫酸、局所冷却の作用がされる。②腫瘍壊死がある時は使用しない。③薬物がある時はプラスティック製の針やラインをチープし、テーピングで安全に止める。④細胞毒性薬剤でランジンが直保できることかどうかを確認してはならない。開始前に逆血を確認。⑤患者に痛みや灼熱感がでてきたり報告するよう依頼する。⑥注血、点滴や腫脹の症状を直記。細胞毒性薬剤の注入開始後、終了後は敷き方おきにフランジコを行。⑦血管外漏出が起きたら、ただちに注入をやめる。針を抜く前にできるだけ細胞毒性薬剤を吸引する。圧をかけてはならない。適切な解毒剤を使用し、少なくとも1週間は患者を観察する。	血管外漏出において、解毒剤は即座に用いるべきであり、効果的に用いる必要がある。しかし、血管外漏出の管理について書かれている論文があり、本章では、血管外漏出を予防するための技術について特に結果の端では提出した。	ナラティブレビュー	4	この文献で扱っているのはVAPでではなく、どのよいう文献を採用したかは述べられていない。しかし、血管外漏出の管理について書かれている論文であり、本章では、血管外漏出の端では提出した。	

2)静脈確保のためのアセスメント エビデンス・テーブル

Camp-Borrill D 1998 USA	vesicant agent(=EV)は苦痛を伴う会 併金を引き起こす。その頻度は0.1-6.5%とい うといわれているが現実的としてその発症頻度 を研究に用いることは困難である。この文献 ではvesicantのEVに限らずナーケアの標準 をする要素として疼痛、危険因子、病因、 管理について書かれている。標準的ナーケア から逸脱した場合のEVを記した症例に 関して書かれている。	NA	NA	NA	NA	NA	vesicantとして分類 され: ① vesicantの点滴の実施、血管が露出する管 理で、他のためのスタンダードには、危険因 素について弱いが皮膚が皮膚に直接作用してお くべきではない限り不可能であります。EVの危険因子とし ては、EVに対する知識、教育的要素、既往歴、血栓の技 術、EVに対する知識、技術、血管の技術、血管の技 術のための血管選択、④点滴の技術、⑤輸入 人薬所、⑥患者の状況がある。液体、针、 点滴位置、輸液ポンプ、投与法、エクステ ンションチューブについても述べられています。	ナラティブレ ビュー	5	EVに関する文献レビュー。既存の動物実 験の結果を人間におけることの限界を ふまえ、論じている。物理的問題から人間 に対する対象としたRCTは実施できることか ら、エビデンスの基盤本は症例報告などと対象 群なしの研究が基盤からのものである。 EVの危険因子、病因、マネジメント、 DASOなど保育室の可否などが書かれて おり、EVに関する内緒である。 たし、ケアの標準化をめざした論文であ る。	
Mayo DJ 1998 Germany	フィブリン網形成の発達が説明が示すことで 血管外漏出の症例報告を提示することで ある。	NA	NA	NA	NA	NA	56歳の白人女性未記載 で、半胱イオヌル、 外半胱イオヌル、 骨髄下からグ ローリングカル テル(カルム)を挿入 し実施している 1名	クロージョンカテーテルを使用したが感染 を引き起こすために、血管外漏出を予防する措置の一つとして 血栓外漏出を予防する措置の一つとして フィブリン 網形成を説明が示す。 また、 血管外漏出の発生、腫脹、正常なことが見られ たときの対処方法や、血栓溶解療法などに ついても述べている。	事例研究ノン症例 報告	5	今回の抗凝剤投与経路として、長期留置 型中心静脈カテーテルを推奨する場合、 血管外漏出を予防する措置の一つとして フィブリン 網形成を説明が示す。 VADに生じてVADが42-51%のVADに が報告されており、化学療法開始前の 血管の様子(そのための血管の構成)、フラッ ショなどに関する注意点が書かれてい る。
Clark BS et al. 1997 USA	vinristineの筋肉内投与とどうミスによる 經過を報告することと、その治療を検討す ることである。	NA	NA	NA	NA	NA	vinristineを園 に筋肉内投与さ れた3名の小児 患者	冷湿布をまず適 用し、その後8.4% bicarbonate溶剤 and/or hydrocortisoneを vinristine投与し た筋肉部位へ浸 透させた。次に温 かい時間適用し た。最後に冷湿布 を数時間適用し た。	事例研究ノン症例 報告	5	この研究は、vinristineの筋肉内投与と いう特性な状況に關する文献である。そ の背景として、小児の急性リンパ性白血 病の特徴などは治療法の実施状況とい うものもある。ただ、このよきミスを起さない ための参考になるとと思われる。インシ デントの症例が詳細に説明され、それに 基づいてその後の投与が譲じられた経過 が叙述される。より、安全案の立案は 参考になる。

2) 脳梗塞のためのアセスメント エビデンス・テーブル

Benson R 1990 USA	抗がん剤の血管外漏出の管理とその手順について報告する。 Spartanburg Regionalメタカルセントー	先行研究(データベースや後発方法は不明)	dorocubiein, vincristine, alkaloids	細胞毒性薬剤(Inhibitors, irritants, vesicants)の3つに分類される。血管外漏出の発生因子①患者由来の危険因子(高齢、コミュニケーションが遅いこと、誤飲を早める。vincristineによるEV部症の発生率はかかるに高い)、②医療機関薬師者の問題(輸液の誤差、EVキットを作成して対応している者による上昇、データカルセントーの検査法の既往、心筋梗塞、レイノール病、放射線被曝歴の欠如)、③使用される輸液の種類(輸液の速さ、EVキットを用いてEVを充てて必要に応じて溶解する溶解法の既往)、④医療機関の選択(①EVキットを使用する医療機関がある)。	脳梗塞に関するEVにより腫瘍に対する治療法について述べる。vincristineによるEV部症の治療はかえって悪化する。vincristineによるEV部症の治療はかえって悪化する。Spartanburg Regionalメタカルセントーでは、EVキットを作成して対応している者はEVを溶解して必要に応じて溶解する溶解法の既往、心筋梗塞、レイノール病、放射線被曝歴の欠如)、③使用される輸液の種類(輸液の速さ、EVキットを用いてEVを充てて必要に応じて溶解する溶解法の既往)、④医療機関の選択(①EVキットを使用する医療機関がある)。	ナラティブ・レビュー	5	抗がん剤(vincristineEV)について、リスクリックターエVの症状、EVの性状、EVの位置、vesicantの抗漏出剤でEVが緩和に治る位置、vesicantの化学療法剤EVのマネジメント、vesicantの抗漏出剤の推奨される解毒剤についてSpartanburg Regionalメタカルセントーでの管理方法について述べている。特に本章では危険因子に関する結果を含めた。
Beitcher D 1987 USA	化学療法による局所的な問題についてのまとめと、化学療法中の腫瘍部位のケアや役割をまとめてある。	先行文献(データベースや後発方法は不明)	NA	多くの化学療法剤は様々な局部の毒性を有している。これらの化学療法剤は、①過敏反応の原因となる、②腫瘍内への導入、③腫瘍内への導入による副作用である。化学療法剤を予防する必要があります。解毒剤はまだ原理的説明はなされていないが、研究は進められている。腫瘍部位は、専門職として、化学療法投与における腫瘍部位を考慮し、前述的能力が一応使用しておきることとする。腫瘍の部位を考慮して取り上げられているが、問題の黒点化がなされている。	専門家の知識	NA	5	1980年代の文献を主に用いて、ザマリーと異なる部分があると思われるが、有用できる部分はあるかもしれません。解説文、フレア反応なども含まれ、血管外漏出については、一般的にどこか大まかに述べられているようですが、それだけがラインに活用できるのかはわからないが、一応使用しておきこととする。腫瘍の部位を考慮して取り上げられているが、問題の黒点化がなされている。

症後の対応も含めて幅広い教育が必要である。

CQ3：静脈穿刺時に逆血の確認は必要か？

A. 穿刺時および点滴投与中の逆血の有無はEVの予防として重要な観察項目である。

<推奨度A>

Oncology Nursing Society (以下ONSとする) のガイドラインにおいてvesicants投与時は、静脈穿刺時に逆血が見られなければ投与は避けること、穿刺時に逆血が見られた場合にも、静脈注入をワンショットで行う場合には最初の2-5mlが入る毎、持続点滴の場合には1時間ごとに血液の逆流を確認する必要性が述べられている (Camp-Sorrell., 1998; レベル5)。すなわち、痛み、浮腫、紅斑といったEVの症状や兆候と同様に、逆血が見られないこともEVの可能性を示す兆候であると報告されているからである (Bertelli, 1995; レベル4, Camp-Sorrell, 1998; レベル5)。また、いくつかのガイドラインにおいても、vesicantsの場合は、新しい針で穿刺し逆血を確認すべきであることが推奨されている (Spiegel, 1981; レベル5)。

しかしながら、EVの前駆症状と考えられている痛み、浮腫、紅斑がない場合や逆血が確認された場合にも、1-2日後の次回治療時に、ようやくEVが発見される場合もある。したがって、患者の主観的症状の訴えに加えて、看護師が客観的に観察できる穿刺時の逆血や持続投与中の頻回な逆血の確認がEVの予防には重要であると報告されている (Bertelli, 1995; レベル4)。

4) EV予防・早期発見のためのセルフケアの促進

CQ1：抗がん剤投与中、EV予防あるいは早期発見のため、どのような症状に注意するよう患者に指導するか？

Woodら (1984; レベル5) は、患者が有害反応の徵候に気づいたら、直ちに自分の医師・看護師に連絡するよう指導している、としている。また Spiegel (1981; レベル5) は、治療の間に刺すような痛みや灼熱痛を生じたり、治療後腫脹や紅斑が刺入部位に生じた場合、すぐに報告するよう患者指導すべきであるとしている。しかし現時点ではこれ以上の文献がないため、推奨文は次の段階とする。

CQ2：抗がん剤投与中、患者に制限するよう伝えるべき行動、体位はあるか？

これについては、当該章に分類された文献からは根拠となる記載は見られなかった。

CQ3：薬剤投与後、患者に自宅で注意するよう指導すべき項目は何か？

Spiegel (1981; レベル5) は、治療の間に刺すような痛みや灼熱痛を生じたり、治療後腫脹や紅斑が刺入部位に生じた場合、すぐに報告するよう患者指導すべきである、としている。現時点ではこれ以上の文献がないため、推奨文は次の段階とする。

CQ4：薬剤投与後患者に制限するよう指導すべき項目は何か？

Murakamiら (2000; レベル5) は、mitomycin Cやadriamycinのように長期にわたり組織に結合する薬剤を投与する場合、アルコール摂取や局所を圧迫するような刺激を加えると、血管圧が上昇し組織障害をもたらすことがあるとしている。しかし現時点ではこれ以上の文献がないため、推奨文は次の段階とする。

3) 静脈確保と抗がん剤の確実な注入 エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル
Reilly JJ et al. 1977 USA	adriamycinによるEVで、激しい炎症反応をおこし、全腫瘍の皮膚損傷や腱や神経血管にまで不可逆性の影響を及ぼした事例を報告する。	National Cancer Institute	10名の血管外漏出を起きた治療患者	adriamycin	7名に潰瘍が生じ、うち3名は皮膚潰瘍と関節拘縮による重度の機能障害を生じ治癒にも時間がかかった。	adriamycinでEVを起こした場合、機能障害のリスクが高いため、手や関節周囲への穿刺は避け、神経や血管への浸潤を予防すべきである。確実な投与が根本的に機能損傷を防ぐことができる。	症例集積研究	4
Dorr RT et al. 1979 USA	Vindesine投与された患者の中で、投与後薬剤の浸潤(infiltration)が生じた経過について記述する。 vindesineでは薬剤投与後に、特に遅延性(数時間後に起くる)の重篤な非定型性の浸潤反応が認められたため、これを報告する。	University Hospital, Arizona Health Sciences Center	14名の成人のがん患者(すべて前治療に抵抗性があり)で、8名がリンパ腫、6名中が乳がん(solid tumors)の患者であった。	vindesine	vindesineは14名の患者に総数34回投与され、8ケース(23.5%)に薬剤による局所反応が生じた。そのうち3ケースは静脈炎、5ケースは重度な皮膚の潰瘍が生じた。外科的デブリドメントや皮膚移植が必要になつた患者はいなかった。	vindesineは適切な静脈投与方法を実施しても、局所の浸潤(浸透)反応が遅延性に生じ、痛みや発赤に続き、静脈炎や重度な潰瘍形成をもたらすリスクがあることが明らかになった。	事例研究／症例報告	5
Camp-Sorrell D 1998 USA	vesicantのEVに関連したケアの標準を作成する要素として危険因子、管理についてレビューする。	NA	NA	Drugs with vesicant potential: mechlorethamine, dacarbazine, doxorubicin, daunorubicin, mitomycin C, dactinomycin, mitoxantrone, epirubicin, vincristine, vinblastine, vindesine, vinorelbine, paclitaxel	手背や足、関節部など神経や腱の周囲でEVを起こした場合には、機能障害を起こす可能性が高いため穿刺は避けなければならないことは、静脈穿刺時に逆血がみられないことにはなければ投与は避ける、逆血がみられてても、ワーンショットの場合には2~5mlはいるごとに、持続投与中では1時間ごとに逆血を確認すべきであるとガイドラインで推奨されている。教育的にトレーニングを受け、1年ごとに技術チェックを受けるべきである。	標準マニュアルには、vesicantのリスクファクター、教育的な用件、臨床的に適用されるか、などを含むものでなければならない。	ナラティブ・レビュー	5
Bertelli G Italy	vesicantの管理に関するガイドラインについてサマリーする。	NA	先行研究(データベースや検索方法は不明)	corticosteroids, sodium bicarbonate, hyaluronidase, sodium tiosulfate, dimethylsulfoxide,	EVが生じたら重篤な障害を起こすため手背や関節付近への穿刺は避ける。リンパ節郭清後のように循環障害のある四肢への穿刺を避ける。静脈穿刺時に逆血がみられないことはEVの可能性を示す兆候であるため、逆血がなければ投与は避ける。EVの前駆症状と考えられている痛み、浮腫、紅斑がない場合や逆血が確認されてもEVを発症することがある。患者の主観的症状に加えて、ナースによる頻回な逆血の有無の確認と、いった客観的な観察が重要である。	多くのEVは、高度なスキルを持つ医療者の注意深い管理によつて予防されるものである。	ナラティブ・レビュー	5

3) 静脈確保と抗がん剤の確実な注入 エビデンス・テーブル

Beason R 1990 USA	抗癌剤[vesicant]によるEV のリスクアクター、 Spartanburg Regional メ ディカルセンターでの管 理方法について述べる。	Spartanburg Regional メ ディカルセン ター	先行研究 (データベース や検索方法は 不明)	doxorubicin、vinca alkaloids 静脈穿刺の位置も重要で手背や足、関節部 は最もEVのリスクが高い。静脈穿刺テクニッ クも関与する。	認定を受けたivナースが知識を 伝達し患者の安全のために努め るべきである。	ナラティブ・ レビュー	5
Spiegel RJ 1981 USA	化学療法における穿刺部 位や管理方法についてサ マリーする。	腫瘍内科	先行研究 (データベース や検索方法は 不明)		穿刺部位は脛や神経に近い部位は避け る。手背や肘関節付近もリスクが高い。壊死性 薬剤の場合は、新しい針で穿刺し逆血を確 認すべきである。	ナラティブ・ レビュー	5
Betcher D 1987 USA	化学療法中の看護師のケ アや役割をまとめた。	NA	先行研究 (データベース や検索方法は 不明)		手背や肘関節付近はEVのリスクが高いた め避けたまうがよい。リンパ節郭清後の一 循環障害のある四肢への穿刺は避けた 方がよい。抗がん剤投与にかかわるナース は、患者アセスメントを行い、薬剤投与技術 を高め、推奨される技術を行う必要がある。	看護師は、専門職として、化学療 法投与に関する知識、技術を持 ち、血管外漏出が生じた場合の 対処法を知つていなければなら ない。	専門家の知 識
Dorr RT 1981 USA	専門家の知識を述べる	NA	先行研究 (データベース や検索方法は 不明)	adriamycin、vinca alkaloids (vincristine、vinblastine)、 daunomycin、mithramycin、 mitomycin、methotrexate	上大静脈症候群や乳房切除時の腋からリン パ節郭清後のような身体的状況もリスクが 高い。手背静脈は最も便利な場所であると 同時に、重大なEVの障害も起ころる部位であ る。	vesicantの扱いに關して、注意深 いテクニックが重要である。	専門家の知 識

4) EV予防・早期発見のためのセルフケアの促進 エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	対象	介入	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル	コメント
Murakami Y et al. 2010 Japan	mitomycin C投与に關連した遅延性の組織壊死が生じた事例を紹介すること	皮膚科 セッティング	71歳のBowen diseaseの女性で、皮膚表面に腫瘍形成や組織壊死を呈する部位にmitomycin C(100mg)を点滴静注し、4日前から7日前まで抗生物質(AMC)とペロマイシンの化学療法を受けた。	MMCは単独で左前腕の肘窩に近い部位に投与された。投与中に症状はなかったが、その後7週間も経て遠隔部の皮膚表面の炎症がおこったが、治療せず、数日後に炎症が消失した。MMC投与後7週間で症状は改善され、その日後、紅斑が出現し、灼熱感が直った。その後、紅斑が中心部に擴張が生じた。ハイドロコロールソーラルコハク酸を4日間注入したが、テリードメントメントノイド点滴にて進行した。約ヶ月後には、手術の組織検査では、癌死は好中球浸潤性の浸潤を伴つた癌死であり、炎症性浸潤では脳が組織まで見られた。	このケースはMMCの血管外漏出によって生じた遅延性の組織壊死であると考えられるが、そのためには明確ではない。	事例研究／症例報告	5	特殊な事例であると思われるが、MMC投与後7週間も経て遠隔部の皮膚が生じるに至るという。そして、投与中には症状が出現せず、数日後に炎症が改善され、長期にわたって自然治癒しても、長期にわたり組織に結合する薬剤を投与すると場合、アルコールを飲んだり尿所を压迫するような刺激を加えると、血管が上昇し組織壊死をもたらすことがあるという。これらは、MMC投与に関する見解として重要であると思われる。
Wood HA et al. 1984 USA	mitomycin C(MMC)投与時に血管外漏出を起きた遅延性の組織壊死をまねくことはすでに明らかであるが、投与後半年経つから、遅延性に投与部位の附近に遠位の両方に色素増強、脂肪血栓様変化、組織壞死などの有害皮膚反応が認められ、これは通常通り血管外漏出予防の方法がなされ、注入時には明らかに滲漏は起きなかつたにもかかわらず、遅延性の深部組織壊死を生じたものであり、このうち3症例の経過についての報告する。	Ohio州Cincinnati Bethesda Oak medical center	全身8ヵ所のうち7ヵ所(5EL, vincristine, adriamycin, strontozocin)に当たる。	通常通り血管外漏出予防の方法がどちらとも、注入時に明らかに滲漏は認められない。2週間後から7ヶ月間ごとに、深部組織壊死にまで至り皮膚壊死が発生した。	ここに生じた遅延性皮膚壊死がどのようなカムシズムで生じているのかは不明であるが、アレルギー反応による反応、recall反応による相乗効果による反応、MMCによるものとせきられる。MMCは組織壊死の組織所の組織に留まり炎症を起こすに十分な量ほんざまで蓄積され、注入時の滲漏を記す(文献3)とともに遅延性の後遺症が生じると、EVIによるものが可能であるが、MMCのEVは投与後10日までに報告されており(文献6)、投与時に組織へ漏出を呈さなくても結果的に注入部の痛み、灼熱感が生じる紅斑・腫脹を生じ、これが消失するまで(文献2)。ここでの8症例は最後のMMC投与時に明かなるEVV症例は見られず、減少な漏出がなく漏出が既往を呈さなくても結果的に組織所の組織に留まることで原因があつたとしたところである。本研究施設では、MMC投与患者に対して予測される危険性についてカードを用いてインフォームドコンセントを行なうようにした。患者は看護師が皮膚反応の検査に気付いたら直ちに自分の医師・看護師に連絡するよう指導されている。	事例研究／症例報告	5	MMCによる遅延性皮膚壊死に関する症例報告であるがEVIに認めた反応と断定できない。事例をもどしてフルケア方法を示している。

4) EV予防・早期発見のためのセルフケアの促進 エビデンス・テーブル

Spiegel RJ 1981 USA 化学療法における急性の有害事象についてレポートし、サマリーすること	化学療法の急性有害事象に関する文献	血管外漏出、アレルギー反応、嘔吐(Emetic)、Mucositis、脱毛のテーマごとにサマリー。化学療法において、特にトマーニングされたタップが治療を行ってもEVは約9%の確率で生じる。EVを生じると通常型入部位に浮腫を伴う約熱傷、紅斑が数時間のうちに生じ致日間持続する。EVにおいて予防が一番の解決策であり、化学療法の管理についてつかが伊ドライバーはより、致死性の薬剤を投与ににおいて確認が必要である。その中に、治療終了後、中性の液体でラインをブッシュするよう示されている。治療間にこし、割す様な痛みや灼熱感を生じたり、治療後腫脹や紅斑が導入部位にて生じた場合すぐに報告するよう患者指導すべきである。患者が点滴中に上記の痛みを訴えたら、点滴を止めEVが生じているのか、あるいは点滴の流入速度が速いか、あるいは局所のアレルギー反応か、アセスメントする(文献65)。	血管外漏出、アレルギー反応、嘔吐(Emetic)、Mucositis、脱毛のテーマごとにサマリー。化学療法において、特にトマーニングされたタップが治療を行ってもEVは約9%の確率で生じる。EVを生じると通常型入部位に浮腫を伴う約熱傷、紅斑が数時間のうちに生じ致日間持続する。EVにおいて予防が一番の解決策であり、化学療法の管理についてつかが伊ドライバーはより、致死性の薬剤を投与ににおいて確認が必要である。その中に、治療終了後、中性の液体でラインをブッシュするよう示されている。治療間にこし、割す様な痛みや灼熱感を生じたり、治療後腫脅や紅斑が導入部位にて生じた場合すぐに報告するよう患者指導すべきである。患者が点滴中に上記の痛みを訴えたら、点滴を止めEVが生じているのか、あるいは点滴の流入速度が速いか、あるいは局所のアレルギー反応か、アセスメントする(文献65)。
Batcher D 1987 USA 化学療法による局所反応についてまとめて、化学療法中の看護師のケアや役割をまとめること	専門家の知識	1980年代の文献を主に用いて、サマリとしてある総説的な文献。現在の研究状況と異なる部分があると思われるが、引用できる部分はあるかもしない。静脈炎、フレア反応なども含まない。静脈炎について、一般的なことが大まかに述べられている。どうぞ伊ドライバーに活用してねくこととする。看護が一歩、運用していくこととする。看護管理の核心を取り上げるが、問題の要点化がなされていない。	1980年代の文献を主に用いて、サマリとしてある総説的な文献。現在の研究状況と異なる部分があると思われるが、引用できる部分はあるかもしない。静脈炎、フレア反応なども含まない。静脈炎について、一般的なことが大まかに述べられている。どうぞ伊ドライバーに活用してねくこととする。看護が一歩、運用していくこととする。看護管理の核心を取り上げるが、問題の要点化がなされていない。

5) EV の早期発見に必要なアセスメント

CQ1: 血管外漏出の初期症状をアセスメントする際指標とするものは何か?

A. 血管外漏出の初期症状として、刺入部の灼熱痛、紅斑、浮腫、点滴の滴下速度の減少、血液逆流の有無をアセスメントの指標とする。

<推奨度A>

Bicher ら (1995; レベル 4) は 1993 年から 13 ヶ月間の間に、M. D. アンダーソンがんセンターで婦人科悪性疾患に対して paclitaxel の治療を受けた 955 例の局所皮膚反応の出現の有無を調べ、19 例の注入部の局所の損傷があった 17 人(卵巣 13 人、腹膜 2 人、子宮内膜 2 人) のその後の経過を報告している。6 名は paclitaxel 単独投与、5 名は cisplatin 併用であり、paclitaxel の浸潤が治療中の記録に記されていたのは 19 例中 8 例(42%)、症状出現に関する記録は 17 例、6 例は局所反応(軽度の痛み、紅斑、浮腫)がすぐに出現、そのうち 3 例は 1 ヶ月以内に完治、他の 11 例は投与後 3-13 日以内に局所反応が見られた。患者は概して刺入部位の弱い痛みとしこりを訴え、GOG グレード 1(痛み・紅斑) 2 例、グレード 2(炎症あるいは静脈炎を伴う痛みと腫脹) 13 例、グレード 3(潰瘍化) 4 例であった。Ajani ら (1994; レベル 4) は、食道がん(腺がんもしくは扁平上皮がん)患者 24 人に paclitaxel を複数回投与し (total 69 コース)、うち 3 人(症例 1 は 3 コース目 day5、症例 2 は 1 コース目 day 7、症例 3 は 2 コース目 day2) が血管外漏出を発症した症例を報告し、約 2-5 cm の有痛性、紅斑性の硬い結節が血管刺入部位に発症 (NCI 有害事象基準グレード 2)、症例 3 は硬結、弱い圧痛、紅斑、炎症、膨脹した結節領域が右手首に出現した症例を報告している。Mateu ら (1994; レベル 5) は、多剤化学療法を受けている急性リンパ性白血病患者 (57 歳女性)

が vindesine の投与中に 1-1.5 mg 漏出し、微かな局所の疼痛を訴え、その後疼痛が増大、34 時間後には局所の炎症所見を伴う強度の疼痛を訴えた例を報告している。さらにナラティプ・レビューより、Lubejko ら (1993; レベル 5) は paclitaxel による血管外漏出は短期・長期の影響があり、漏出直後は疼痛、浮腫、紅斑が局所に見られ、皮膚が肥厚し浅黒い状態となるとしている。また Betcher (1987; レベル 5) は、化学療法に伴う合併症とその管理について先行研究に基づき局所毒性について要約した。その中で血管外漏出の症状として必ずしも患者の症状(局所の知覚過敏や静脈刺激)のみに限らず、患者が痛みや腫脹を訴えることもあれば点滴の滴下速度の減少や血液逆流の消失のみ呈することもあるとしている。これらより、抗がん剤投与時の血管外漏出の初期症状として、灼熱痛、紅斑、腫脹、浮腫の出現と、滴下速度の減少、血液逆流の有無をアセスメントの指標とする。

上記文献のエビデンスレベルは低いが、挙げられている症状に大きなバラツキはなく、簡便に実施できることから、臨床上の適用性があること、また害やコスト負担もないことから推奨度を A とした。

CQ2 : EV の早期発見のために、抗がん剤治療中の血液逆流はどのくらいの間隔で行うべきか?

Camp-Sorrell (1998; レベル 5) は ONS ガイドラインを参照しながら、push の場合は薬液 2-5cc 注入ごと、持続の場合は 1 時間ごとに確認すべきとしている。一方 ONS の化学療法および生物療法に関するガイドライン

(Chemotherapy and biotherapy: guidelines and recommendations for practice. 2001 年版 Complete Summary, (http://guideline.gov/summary/summary.aspx?doc_id=3209&nbr=2435&string=ons) では、投与形態別に下記

のように指定している；piggy bagあるいは短期間の点滴では、血液逆流と血管の開通性の確認はシリンジを用いてY管から吸引すること、あるいは重力を用いた（点滴ボトルを刺入部より低くする）方法を用いる。

vesicantsを末梢から投与時は、EVの確認のため5分おきにモニターする。

持続点滴静脈注射、長期間の点滴血液逆流、開通性の確認方法はpiggyに同じ各施設の規定にしたがい血液逆流を定期的に確認する（1-2時間ごと）。vesicants投与時には末梢点滴を使用せず中心静脈カテーテルを使用する。

静脈注射push(bolus投与)の場合、点滴静脈注射の側管からfree flowのフラッシュ液を用いて投与1分当たり1-2ccの速度で注入し、vesicants投与時は2-3cc注入ごとに吸引して逆流を確認する。

臨床で化学療法のケアに携わる看護師に対するヒアリングを行ったところ、滴下にむらがある時、EVを疑い逆流を確認するが、それ以外では定期的な逆流確認はしていないとのことであった。逆流が確認され症状がなければそのまま点滴を続行するが、逆流が確認されても局所の刺すような痛み（チクチクした痛みと表現されることが多い）の訴えがあれば即座に点滴を中止するとしていた。現時点ではこれ以上の文献がないため、推奨文は次の段階とする。

CQ3：動きまわる患者はEVを生じる危険性が高いか？

Camp-Sorrell(1998;レベル5)は先行研究を踏まえ発作、恶心・嘔吐、咳など過度に動く患者は静脈アクセステバイス(以下、VADとする)の先端が移動したり、末梢の針の固定が外れる危険性があるため注意を要するとしている。しかし現時点ではこれ以上の文献がないため、推奨文は次の段階とする。

CQ4：EVによる皮膚障害の危険性の査定をするうえで、過去のEVの有無に注意すべきか？

A. Recall reactionによる皮膚障害を注意するために、過去に抗がん剤のEVの経験があるかを確認する。<推奨度A>

Baireyら(1997; レベル5)は、低濃度(0.16mg/ml)のcisplatinをEVした後、その部位が潰瘍化した事例について、放射線治療後に化学療法を受けた者に見られるrecall reaction、すなわち毒性の再活性化によるものと考えられることを報告している。

Stanfordら(2003; レベル4)は、paclitaxelによるEVを報告した事例研究をレビューし、paclitaxelのrecall reactionとして4症例報告している。いずれもpaclitaxelを投与した後に以前EVを生じた部位の皮膚に傷害を生じており、そのうちrecall reactionによって潰瘍化した1事例の報告では、paclitaxelによる皮膚組織細胞の壞死が生じたことのある患者に、その後も治療を繰り返すとrecall reactionが助長され、皮膚障害が再燃する危険性が認められたと報告されている(Meehan et al., 1994; レベル5)。

一方、paclitaxelによるEV後、強度の壞死を起こした患者にその後も同様の治療を続けたがrecall reactionは生じなかった症例も報告されている(Herrington et al., 1997; レベル5)。

上記に挙げた文献のエビデンスレベルは低いが、挙げられている症状に大きなバラツキはなく、簡便に実施できることから臨床上の適用性もあり、さらに害やコスト負担もないことから推奨度はAとした。

5) EVの早期発見に必要なアセスマント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル
Bicher A et al. 1995 USA	paclitaxelの局所反応の特徴を明らかにし、その毒性の臨床経過を紹介する。	1993年から1年間の間にMDアンダーインがんセンターで婦人科悪性疾患でpaclitaxelの治療を受けている人	1993年から1年間のpaclitaxel	paclitaxel	955例中、17人(1.9%)の局所反応が見られた。内訳として、11名は再発としてpaclitaxelを投与しているもの6名、既往の既往治療としてpaclitaxelを投与して、そのうち6名はpaclitaxel単独投与、5名はシストラチン併用である。Paclitaxelの浸潤状出現頻度に記録に記載されたものは19例中8例(42%)、症例出願に記録に記載されたものは1例のみ記録があり、6例は局所反応(程度の痛み、紅斑、浮腫)がすぐに出現、そのうち3例は1ヶ月以内に完治、他の11例は投与後3-13日以内に局所反応が見られた。局所反応が投与中に生じた例については治療記録にEVの記載があり、その他に記載はないEVの記載は治療記録に無かった。患者は既して割入部位の弱い痛みとしこりを訴えていた。GOGグレード1(痛み・紅斑)が2例、グレード2(炎症あるいは静脈炎を伴う痛みと腫脹)が13例、グレード3(腫瘍化)が4例であった。4例は蜂巣炎と診断され、2例は静注抗生素を2例は経口抗生素を使用した。フォローアップは3-15ヶ月後まで行われ、潰瘍形成した症例が治癒せず死亡した例、12ヶ月後も治療せず切除した例があつた。最終フォローアップ時に色素沈着が見られたのは19例中13例であった。		2-A、症例集積 研究	4
Alani JA et al. 1994	paclitaxelによる血管病理学的変化を記述することである。	症例1:61歳男性、食道がん(扁平上皮がん)、症例2:62歳女性、食道がん(局所進行性の腺がん)。症例3:71歳男性、食道がん(局所進行性の腺がん)	症例1:3コース目day5、症例2:1コース目day7、症例3:2コース目day2で、約2~5cmの有痛性、紅斑性、硬い特徴が血管剥離部位に発症(NCI有害事象基準grade2)。症例1は便結、弱い圧痛、紅斑、膨脹した結節領域や右手首に出現。症例1の皮膚剥離の結果、広範囲の潰瘍死が皮膚と皮下組織に見られた。特に治療せず、発症後59~73日目にgrade1となる。症例2、3では治療過程で皮膚剥離が見られた。	paclitaxel(taxol)	EVの発症は症例1:3コース目day5、症例2:1コース目day7、症例3:2コース目day2で、約2~5cmの有痛性、紅斑性、硬い特徴が血管剥離部位に発症(NCI有害事象基準grade2)。症例1は便結、弱い圧痛、紅斑、膨脹した結節領域や右手首に出現。症例1の皮膚剥離の結果、広範囲の潰瘍死が皮膚と皮下組織に見られた。特に治療せず、発症後59~73日目にgrade1となる。症例2、3では治療過程で皮膚剥離が見られた。	これら症例からpaclitaxelによる血管外漏出では、症候性の長引く軟部組織の障害を引き起こし、1例の粗縫合病理学的結果では、軟部組織の壊死を呈していた。paclitaxelによる血管死を呈すれば、vesicant agentと同様の投与前の標準的な予防策(文献16)がとられるべきであろう。	2-A、症例集積 研究	4
Dorr RT et al. 1979 USA	Vindesine投与された患者の中で、投与後葉酸の浸潤(infiltration)が生じた経過について記述する。vindesineでは葉酸投与後に特に腫瘻性(数時間後に起る)の重篤な非定型性の浸潤反応が認められたため、これを報告する。	14名の成人のがん患者(すべて前治療に抵抗性があり)で、8名がいん腺、6名ががん(solid tumors)の患者であった。	University Hospital Arizona Health Sciences Center	vindesine	Vindesineは14名の患者に経数34回投与され、8ケースに(23.5%)葉酸による局所反応が生じた。そのうち3ケースは選択性の静脈炎、5ケースは軽度な皮膚の潰瘍が生じた。その中で1例は投与時に浸潤を認め、その数時間後に疼痛と赤が出現し、数日後には上皮に浸潤が形成し後に局所に浸潤した反応を起こした。これは本施設で3ヶ月間にvindesine以外の抗がん剤を投与された患者1,126名中、vinristineを投与された1名で潰瘍形成に至ったが、vindesine投与34例で5例潰瘍形成している発症率(14.7%)はその他の抗がん剤での発症率(0.09%)よりも有意に($P < 0.001$)高率であったといふ結果となつた。外科的デブリメントや皮膚移植が必要になつた患者はいなかつた。	Vindesineは適切な静脈投与と方法を実施しても、局所の浸潤(浸透)反応が選択性に生じ、痛みや重度な浸潤形成をもたらす。また多くの患者はこれまでになつており、血管の完全性(integrity)が障害されているとも考えられる。	2-A、症例集積 研究	4

5) EVの早期発見に必要なアセメント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル
Soh LT et al. 1990 Singapore	1990年1月から12月に静脈アクセスのために埋め込みポートによる注入を受けた22人のがん患者のレビュー。	1990年1月から12月に静脈アクセスのために埋め込みポートによる注入を受けた22人のがん患者のレビュー。	22名のがん患者。41歳が年齢中央値(17-52歳)。14名が男性、13名が消化器系の人々。5名が肉腫、3名がリンパ腫。16名が静脈内カニューレ挿入。1名を除き、末梢の血管から抗悪性治療をした後皮下のポートが設置された。5人の肝細胞がん患者は1週に1回の化学療法。16名は経静脈カニューレし、1名は皮下のポートであった。	sodium bicarbonate	5人はポートの固定後の傷の治りがよくなかつた。3名は傷は軽度でヨーソルで治癒した。2名は敗血症から離脱しポートを再固定を必要とされた。1例は局所の敗血症(1-5%)。'塞栓症(5-16%)'。'カテーテルの閉塞はまれ。皮下ポートによる注入は抗悪性剤の投与方法としての血管のアクセスの代替でもある。合併症の発生率を知つておくことが予防につながる。	文献によると、ポートのリスクはカテーテルによるものに開通した敗血症(1-5%)、塞栓症(5-16%)、カテーテルの閉塞はまれ。皮下ポートによる注入は抗悪性剤の投与方法としての血管のアクセスの代替でもある。合併症の発生率を知つておくことが予防につながる。	2-C-ii-b. 後ろ向き	4
Stanford BL et al. 2003 USA	pacitaxelによるEVの報告を要約し、vesicantであるかどうかを分析する。pacitaxelによるEVの管理と方法を分析する。	N/A	既存の症例報告の論文	pacitaxel	組織病理学的には凝固性、膿血性、脂肪壞死といふ表現の報告があることから、pacitaxelはvesicantに属するようだが、量や濃度が特定された報告がないため、結論を出することは難しい。pacitaxelによるEV後のOrecall reactionについては4つの症例報告をレビューした。EVの部位は、4名のうち3名は上肢や手の末梢静脈、1名は腰壁(15回皮下注射)でこの患者のみは特に皮膚障害の所見はなかつた。その後pacitaxelを別の部位(静脈)から投与したが以前EVを起こした部位が再燃した。中でも腰壁から皮下に膿瘍が再燃した。皮膚を繰り返すうちに膿瘍に炎症の小筋筋が11ヶ所出現し、そのうち3ヶ所が潰瘍化した。pacitaxelはDNAに結合をする薬剤ではないため、冷却をする処置が推奨できるといえなさい。hyaluronidaseはpacitaxelの局所解毒剤として報告されている。	局所解毒剤なしの完全な治療の報告はない。pacitaxelは汎用されている患者管理の方にもつかわらず、その患者管理の方は多様である。pacitaxelは少なくとも1時間かけて静脈内点滴をするようにされ時間がかかるが、中には中心静脈から投与したほうが望ましいという例もある。PaclitaxelのEV後hyaluronidaseを使用した患者がその効果を統けて報告もある。hyaluronidaseについて多くの方はさらには多くの患者を対象に調査する必要がある。	5.システムレビュー	4
Leonard GD et al. 2003 USA	docetaxelを投与された静脈炎を起こした患者の皮膚・爪・血管毒性の症例報告	47歳女性・乳がん(stage IIb)。	docetaxel	1時間以上かけてdocetaxelを投与し、初回投与で右前腕、2回目投与で右手に始与の24時間後に血管炎を生じた。血管外漏出はなし。それ以降は中心静脈ルートより投与され、異常なかつた。鎮痛剤により血管炎・紅斑・疼痛は1週間で改善。それ以外に皮膚の色素沈着、爪下出血があり、150Uのhyaluronidaseに、3mlの生食が効果的とされていいる。	以上のようにdocetaxel投与時に血管炎を生じる部位の変化なしに血管炎を生じる可能性がある。また、中心静脈ルートからの化学療法の安全性が示唆される。	1.事例研究/症例報告	5	

5)EVの早期発見に必要なアセスマント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル
Hirai K et al. 2002 Japan	cisplatinとirinotecanで3ヶ月ごとに化した卵巣がんの患者で、骨盤腔内を4週間に亘り投与した後、その静脈内投与による皮膚に紅斑が生じたケースの経緯と、その病変の組織学的結果明らかにすること。	大阪市立大学産婦人科の症例	67歳の卵巣がん患者	docetaxel	1回目のDocetaxel投与7日後に1×1cmの紅斑が右前腕の皮膚に生じ、痒みを伴った。26日には4×3cmに増大(注射した静脈の直上)に生じ、徐々に紅斑は増大、痒みも伴つた。11日に組織学的分析を行った結果、病変部は多形紅斑(混合型)を認め、血管周囲に単球が浸透、表皮の基底層は脱角化し変質細胞がみられた。表皮や皮下組織の中の血管壁は厚くなり、その内腔は大きな血栓で閉塞していた。14日には12×4cmに増大したが、変色部位は次第に薄れていった。しかしサイズに変化は見られなかつた。3回目の投与後、より小さな発疹がdocetaxelを注入した部位のみに出現した。	患者は薬の投与時刻入部位の苦痛や痛みを訴えず、また発赤が投与週間による軽度の皮膚外漏出したことより、紅斑は血管外漏出によるものと患者の反応や、尋ねるといふ報告があつて推測される。薬剤を高めるといふ文献があり、柔軟溶解液の量を増す(より希釈する)よりは血管外へ移出するようである。	1. 事例研究／症例報告	5
Chu CY et al. 2000 Taiwan	docetaxel投与後に(血管外漏出や皮膚腫瘍)に伴う紅斑が出現した4事例の経過報告。4事例中3事例に実施した組織病理的検査結果も報告。	Departments of Dermatology and Oncology, National Taiwan University Hospital	1998年12月後半以降。Docetaxel投与した後、末梢に特有の皮膚病変が生じた。中国人男性、42歳、2:台湾人女性、55歳、3:台灣人女性、46歳、4:台湾人女性、42歳)	docetaxel	4名の持続的な皮膚病変は血管外漏出によるものではない。Docetaxel投与後、末梢の皮膚にひびりとした痛みを伴う暗赤色～紅斑(1つ)が末梢(前腕)の皮膚に出現した。一方、1名は初回コースの3回目の治療前に紅斑が生じた。部位は穿刺創(どちらが以前にDocetaxelを投与したものか)が皮膚にあつた。 biopsyの結果、多数の核異常細胞や皮下に腫瘍が見られた。症例1はリンパ管周囲リンパ球浸潤が元された。症例2はBemethasoneクリームとpronicamジェルを使用し皮膚病変は徐々に変色(色素沈着)5～6週後に改善し、症例2、3、4は特に治療せず改善。	4名の持続的な皮膚病変によるものではない。Docetaxel投与後、末梢の皮膚にひびりとした痛みを伴う紅斑性の皮膚病変が出現し、組織細胞学など後改進している。組織細胞学や血管周囲に沿って手擎の紅斑といった皮膚反応が生じていると推測された。	事例研究／症例報告	5
Mayo DJ 1998 Germany	フィブリン網形成の発達が起因した薬の血管外漏出の症例報告を提示すること		56歳の白人女性で、外来化療法をグローブカーテールを挿入し、実施している1名	paclitaxel	クローションカーテールを使用した抗癌剤投与をしているケースで、逆血が見られなかつたため、血栓溶解剤を投与した後に、逆血を確認しつつ、抗癌剤をカーテールの交換なしに最終投与を終えた事例。また、清拭、包帯、圧搾などが見られたときの処理方法や、血栓溶解剤とカーテール交換のコストなどについても述べている。	クローションカーテールが見られたときには、血栓溶解剤を形成がかかると再導入せず、経済面でも低コストという利点がある。	事例研究／症例報告	5
Herrington JD et al. 1997 USA	paclitaxelによる強度の遠死を起こした症例の報告である。従来pacitaxelはirritantに属しているため、近年はvesicantに属する危険があることを注意すべきである。長期にわたる投与はできるだけ避け最善の注意を払うべきであることを警告すること。	N/A	53歳女性、右乳癌(腺癌、ステージIIb)の患者。	paclitaxel	3つの先行研究においてpacitaxelによる遠死が見られた症例が報告されている。本研究の症例もEV後、治療を続けたがrecall reactionは見られなかつた。もし末梢からpacitaxelを投与しなければならないのであれば、患者はEVによる遠死の潜在的なリスクに注意すべきである。	pacitaxelを投与し2-3日後に前腕の背部に発赤と痛みが出現したがその時は何も処置をされなかつた。しかし11日後には痛みがEVの部分とその周辺に広がつた。EVの程度はグレード4で、遠死部分は切除され、セファレキシン、フルファジアンクリームの投与で15日後治癒した。感染症状はなかつたが、11日目にベプストコッカスとメチシリノ感染症のスティロコッカス菌が検出された。26日目肉芽化し発赤が縮小し、32日目に外科的に腫瘍は治癒。50日目には完全に治癒した。その後、2コース目としてpacitaxelを中心静脈カーテールから投与されたが何も合併症は生じなかつた。	事例研究／症例報告	5

5) EVの早期発見に必要なアセスメント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル
Bairey O et al. 1997 Israel	vesicantに分類される抗がん剤のEVは重症な合併症であり、0.1-6.5%に生じるといわれている(文献1)。Cisplatinはvesicantには分類されていなかったがいっつかの文献でEVが報告され、文献3-7)、1990年にFieldsらはcisplatinのvesicantとしての可能性を考慮し予防策をとるべきとの報告が出された。vesicantは、高濃度の場合に生じるといわれていたが、低濃度のcisplatinがEVを生じた症例を報告。	N/A	70歳白人女性、腎臓全摘術と術後CHOPを6コースうけ、再発のために1995年に救助療法としてDHAPを受けた。	cisplatin	24時間持続投与のプロトコールである0.16mg/ml濃度のcisplatinを左前腕から投与し始めた直後に少量のEVがみられ中止し、右前腕から再開始し全量終了した。3日後にはEV部位に疼痛、紅斑が生じ、7cm×5cmで中心が壞死をおこした紅斑性で浮腫性の皮膚変色となつた。皮膚保護ヒドロリードで対処し、2カ月後に皮膚移植を行い治療した。	cisplatinはvesicantではないと考えられていたが、低濃度であっても投与のようにEVを生じた。これはその可能性も考慮すべきである。あるいは低濃度のcisplatinが重度の損傷の直接原因でないとするなら、放射線治療後に化膿性皮膚炎を受ける患者に見られる悪起生反応(recall reaction)とも考えられる。	事例研究／症例報告	5
Meehan J L et al. 1994 USA	中心静脈を介してpaclitaxelを投与した後に以前にpaclitaxelによりEVを起したが、右前腕の皮膚障害が再燃したケースを報告すること。paclitaxel の recall reaction促進作用について注意を喚起すること。	Division of Hematology-Oncology University of Connecticut Health Center	転移性乳がんで発症後2年を経過した51歳の女性。初期治療には左乳房切除術、乳房放射線照射、補助化学療法(cyclophosphamide, MTX, 5-FU)を受けていた。現在肺と肝臓に転移し、vinblastine, doxorubicin, thiotepaなどの化学療法を2カール受けたが効果が認められなかつた。	paclitaxel	3サイクル目、右前腕に末梢静脈ラインを経皮的に挿入し、paclitaxelを投与中に(8 × 12cm)EVが生じた。皮膚は発赤し水泡の一部が破裂で硬結し痛みを伴つたが潰瘍形成は生じなかつた。EV後、次の治療(3週後)まで症状はほぼ改善した。4サイクル目は中心静脈にラインから治療を行ないシンドロントした。その後2日後、以前EVを起した右前腕の皮膚部に再び痛みや発赤、5 × 6cmの小結節が生じて、その中心部に黄色の壞死がみられた。その後8日程度で症状はほぼ改善した。	以前に右前腕に生じたEVの皮膚病変は改善したが、その後中心静脈ラインからpaclitaxelを投与した後、再び前回の治療での皮膚部の皮膚に潰瘍をひき起こした。よつて皮膚組織の壞死が生じたことのある患者にpaclitaxelの治療を繰り返すと、recall reactionが促進されて、皮膚病変を再燃させる危険性があることを認められた。	事例研究／症例報告	5
Matou J et al. 1994 USA	vindesineによる血管外漏出の事例を報告すること。	病院(明記なし)	急性リンパ性白血病の57歳の女性。	vindesine	患者は多剤化学療法を受けており、vindesineの投与中に1-1.5mgが漏出した。微かな局所の疼痛を訴え、その後疼痛が増大。34時間後には局所の炎症所を見たが、その後の疼痛を訴えた。EVに対しシンドロチンアルギン酸(150ユニット)を漏出部位の皮下に投与、その後20分間の乾性の温罨法が行われた。最初の治療から12時間後と24時間後にも繰り返しこの治療が行われた。治療後、症状は徐々に改善し、炎症疼痛とともに緩和した。6日後に整形外科医が中心に硬結のある2 × 2cmの壊死の可能性のある炎症性変化を認めめたが、神経・筋肉の変化は認められず外科的治療は実施されなかつた。患者は退院し、炎症所見は改善し、壊死は生じず、経過は良好だった。局所の知覚異常は残存した。1カ月後に抗がん剤治療のため入院したときには小さい有痛性の硬結が見られた。	患者は多剤化学療法を受けており、vindesineの投与中に1-1.5mgが漏出した。微かな局所の疼痛を訴え、その後疼痛が増大。34時間後には局所の炎症所を見たが、その後の疼痛を訴えた。EVに対しシンドロチンアルギン酸(150ユニット)を漏出部位の皮下に投与、その後20分間の乾性の温罨法が行われた。最初の治療から12時間後と24時間後にも繰り返しこの治療が行われた。治療後、症状は徐々に改善し、炎症疼痛とともに緩和した。6日後に整形外科医が中心に硬結のある2 × 2cmの壊死の可能性のある炎症性変化を認めめたが、神経・筋肉の変化は認められず外科的治療は実施されなかつた。患者は退院し、炎症所見は改善し、壊死は生じず、経過は良好だった。局所の知覚異常は残存した。1カ月後に抗がん剤治療のため入院したときには小さい有痛性の硬結が見られた。	事例研究／症例報告	5
Vukelja S J et al. 1991 USA	5FU投与による蛇行性の過剰色素沈着という皮膚症状について事例報告し、5FUによる皮膚症状をレビューアーする。	不明	直腸がんにより腹会陰式切除術を受け、5FU(500mg/m ²)5日間連続投与による化学療法と放射線治療を受けた69歳の白人男性	5FU	5FU投与24時間後に、顔の圧痛と口内炎が生じ、48時間で徐々に悪化し食べにくさが出、背部と右臀部に茶色のじ状のものが生じた。かゆみ、発熱、悪寒、基底部過剥離症候群と樹状マラニン細胞がみられた。前腕に炎症と毛囊炎が生じたが1週間でおさまった。色素沈着のすじは徐々に色あせてきたが現在もまだみられる。	5FU投与によって様々な皮膚症状が出現するので、皮膚科医による診察も必要であり、5FUの投与量減少も考慮すべきである。	事例研究／症例報告	5

5) EVの早期発見に必要なアセスメント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンス
Umstead GS et al. 1991 USA	fluorouracilはvesicantではないが多様な皮膚の有害反応を示す。leucovorinとfluorouracilの投与を受けた症例の両薬剤投与後の局所の皮膚反応について報告する。	不明	54歳、白人男性。 1989年10月4日に大腸がん切除術を受け、その後leucovorin500mg/m ² をdextrose 5% 250mlに溶したものと、5-FU600mg/m ² のbolus投与の化学療法を受けた。4サイクルが計画され、6週毎にその後2週の休薬をした。	leucovorin、fluorouracil併用投与がある。	5回目の治療の前、発赤と線条が患者の左手背に出現、温浴とcephalexin7日間治療を施行、2週間後に手は正常色、症状は手後面からほどまでに拡大した。第1サイクルの6回目投与時、右手から投与し、抗がん剤治療に先立ちdexamethasone 10mgを投与し、この2回については血流の逆流が良好に見られた。患者は5-FUのbolus投与時に灼熱感を訴えた。他の回の治療時には、左手の症状は腫脹し変色部位も縮小する。この2回目に手に血管炎らしい皮膚反応が見られた。この2回目には、左手中指は腫脹し変色部位が最も広く生じ、数週間かかって治癒した。この反応には典型的なEVの症状では早く生じるが、その後は vesicantに屬していないからである。なぜなら leucovorin, fluorouracil は vesicantに属していないからである。これらの反応を予防するために、ここでは dexamethasoneの前投与、leucovorinを250mlから500mlの倍量に希釈しそれまでの2時間投与から4時間投与と倍時間をかけて投与した。IVFを使用することで局所反応は避けられた。	患者の手に発した毒性は、7.5×15cmの前腕部に生じた。患者はは通常感と軽度の痛みのみを訴え4-6週間左腕に苦し、右腕にもやや早く生じ、数週間かかって治癒した。	事例研究/症例報告	5
Dorr RT et al. 1989 USA	Doxorubicin(DOX)とVincristineを右上腕付窩に96時間持続投与し、その後2週間は血管外漏出に伴う急性症状が生じなかつたが、2週間後には血管外漏出が生じた対象者の皮膚組織のDOX濃度を測定し経過を記述すること。	多発性骨髓腫の56歳の男性。	Doxorubicin, vincristine, dexamethasoneが投与されている。	doxorubicin, vincristine	血管外漏出後3週目にデブリーデーションと皮膚移植を実施した。このEVはカテーテルの被覆部の組織標本のDOX濃度は1.25～7.94 μg/gと高濃度で、特に潰瘍中心部の筋肉組織のDOX濃度は1.94μg/g、DOX gelconeは4.07μg/gと最も高く、病理学的には壞死像を認めめた。断端部は病理学的には正常だがDOX濃度は高い(2.69 μg/g)、この結果から2回目のDebridement、皮膚移植を実施した。	このEVは右上腕の組織標本により生じた。投与2日目、わずかな出血があり右上腕の刺入部に見られ、腫瘍組織のDOX濃度は4.07μg/gと高濃度である。血流が見られなかつたが、皮膚の変色は見られず食30ccの注入も難なく行えた。2.3日目はその後問題なく治療が進行、投与4日目に純い右肩の筋肉疼痛を訴え、診察の結果腋窩に発赤はないものの右上腕に2×2cmの腫瘍が触知された。患者の自覚症状は筋肉痛のみであるが、DOX投与2回間後予約診察のため受診した際、右上腕に約5×4cmの発赤部位、14×15cmの硬結を認め、血管外漏出が疑われた。しかしその部位の痛みは訴えず、自身には筋肉痛のみであった。3週目に右上腕部をデブリードメントした。血管外漏出後3週間目に測定されたDOX値は先行研究よりも約10倍高い濃度であった。血管外漏出の部位所見を見ただけであった。異常所見のない皮膚断端面もDOX値は高濃度だった。	事例研究/症例報告	5

5) EVの早期発見に必要なアセスメント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	通常通り血管外漏出予防の方法がどちらかは不明であり、アレルギー反応による反応、recall反応によるものとも考えられる。MMCはdoxorubicinに同様局所の組織に留まり炎症を起こすに十分な濃度になるまで至り皮膚移植が必要な場合も生じた。	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル
Wood HA et al. 1984 USA	MitomycinC (MMC) 投与時に血管外漏出を起こすと腫瘍形成や組織壊死をまねくことはすでに明らかであるが、投与後半年を経てから、選択性に投与部位の近位／遠位の両方に色素滲透、静脈血栓／線維増多、腫瘍形成、組織壊死などの有害皮膚反応が8名に認められた。これは通常通り血管外漏出予防の方法がなされ、注入時には明らかに浸潤しきなかつたにもかかわらず、選択性の深部組織傷害を生じたものであり、このうち3症例の経過についての報告する。	Ohio州CincinnatiのBethesda Oak medical center	全体8症例のうち7名 はMMC単剤 (SFU、vincristine、adriamycin、streptozocin)を併用し、1名はMMC単剤 投与であり、女性5名、男性3名であつた。疾患は消化管の悪性腫瘍名と肺がん1名。この中に深部組織の壊死をきたした3名がケースレポートの対象。	mitomycin C	ここでは生じた選択性皮膚障害がどのようなかニズムで生じるのかは不明であり、アレルギー反応による反応、recall反応によるものとも考えられる。MMCはdoxorubicinに同様局所の組織に留まり炎症を起こすに十分な濃度になるまで至り皮膚移植が必要な場合も生じた。	ここでは生じた選択性皮膚障害がどのようなかニズムで生じるのかは不明であり、アレルギー反応による反応、recall反応によるものとも考えられる。MMCはdoxorubicinに同様局所の組織に留まり炎症を起こすに十分な濃度になるまで至り皮膚移植が必要な場合も生じた。	事例研究／症例報告	5	

5) EVの早期発見に必要なアセメント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	研究デザイン	エビデンスレベル
Camp-Sorell D 1998 USA	vesicantによるEVによる苦痛を伴う合併症を引き起こす、その頻度は0.1-6.5%といわれているが現実的にその発生頻度を確実に知ることは困難である。この文献ではvesicantのEVに開運したケアの標準を作る要素として概論がKEAの頻度、管理がKEAの標準を作ることとして書かれている。標準的ケアから逸脱した場合のEVを起こした症例に関して書かれている。	レビューレビュー	レビューレビューポジティブ	Drugs with Vesicant Potential: mechlorethamine, dacarbazine, doxorubicin, daunorubicin, mitomycin C, dactinomycin, mitoxantrone, epirubicin, vincristine, vinblastine, vinodesine, vinorelbine, paclitaxel	EVの原因について、vesicantは血管への漏出がもたらす物理化学的性質即ち、浸透圧、分子量、互いにさきの相殺の強度の影響などが関与する。腫瘍、VADの離脱EVの原因にはEVの原因によるところと止めた。経腫剤を局所注射するか否かは腫瘍が分かれている。冷罨法は24-72時間ある。冷罨法はビンカルカロイド以外。③腹部未梢EVは48時間から72時間浮腫を予防のため挙上。④形成外科医のコンサルatelionは48時間浮腫を予防のため挙上。④形成外科医のコンサルatelionは48時間浮腫を予防のため挙上。すべてのEVは一様に治療されるわけではない、アントラサイクリン系の局所解毒剤に関する研究ではさらなる探索を要する。標準のマニユアルといふものには、vesicantの投与や管理に関するリスクファクター、教育的な用件、臨床的に適用されるが、VAD技術を含むものでなければならない。	ナラティブ・レビュー	5
Lubeiko BG et al. 1993 USA	paclitaxel投与に関する有害事象の発見と予防に関する8つの文献	paclitaxel	paclitaxel	paclitaxelによる血管外漏出は、短期、長期の影響がある。患者がpaclitaxel投与時の看護ケアプラン(表4)として、EV、静脈炎についてIV刺入部を頻回に観察し、腫脹、点滴漏下こと、あるいは点滴漏出(表2)として、血液透析の必要(液体2-5ccなど)、入院を衣服で置かない。坐位や重心嚥は、既など高度に動く患者はVADカテーテルの固定が外れる危険性があるため注意を要する(表1)。また創部炎や臍瘻により臍瘻が形成される。患者は、炎熱感や痛みを訴えることができないため注意深い観察が必要である。	患者がpaclitaxel投与時の看護ケアプラン(表4)として、EV、静脈炎についてIV刺入部を頻回に観察し、腫脹、点滴漏下こと、EVを生じた場合、輸液を止め漏出量を最少にし、圧迫温湿法を行うことを推奨。	ナラティブ・レビュー	5

5) EVの早期発見に必要なアセスメント エビデンス・テーブル

著者・年・国	研究目的	セッティング	対象	薬品名	結果	結論	研究デザイン	エビデンスレベル
Beeson R 1990 USA	抗癌剤vesicantEVについて、リスクファクターー、EVの症状、EVの損傷、vesicant、抗癌剤でEVが疑われたときの処置、ピンカントの化学療法剤EVのマネジメント、vesicantの抗癌剤の推奨される解毒剤についてSpartanburg Regional メディカルセンターでの管理方法について述べている。	Spartanburg Regional メディカルセンター	NA	doxorubicin、vinca alkaloids	リスクファクターについて、コミニケーションが適切にされないといい小児、幼児、意識障害患者の場合、スチールの針はテフロンの2倍のEVのリスクがある。カーテールのサイズはINSTでは小さめのゲージのカーテールが推奨されている。IVの位置も重要な手首や足、関節部は最もEVのリスクが高い。輸液ポンプで投与をする際もリスクになる。vesicantは最初に投与されるべきである。静脈穿刺テクニックも関与する。EVの兆候：薬液の希釈や流入速度を遅くしておさまらない、穿刺部あるいは静脈に沿った部位の痛み(文献7)、発赤や腫脹、流入速度の減少、血液逆流の欠如(文献4,7)。ただしへ吸引により血液の逆流が確認されてもEVを否定できない。カニユーラ先端が静脈逆流が確保できる状況もありうる(文献4)。介入が早いほど予後はよい。温熱がよいかどうかは議論が分かれれる。温熱は、血管擴張の意味があるが同時に細胞の破壊を促進することにもなりかねない。冷却に関してはEV部位の血管収縮により薬剤を限局化することになる。冷却是ドキソルビシンのEV時に有効だとされている。ピンカアルカリロイドに対する冷却是さらなる損傷を促進する。EVの損傷と治療：深い壞死を起こすことがある。EVを起こすと壞死を起こしやすいのはvesicantであり、特に注意を要す。処置に関してはSpartanburg Regional メディカルセンターでは、40-120mgのメチルブレドニゾロンをIVし、25ゲージの針を使用する。皮膚には麻酔として塗化エチルを使用する、1%ハイドロコルチゾンクリームを使用4×4ガーゼを貼用する。発赤が消失するまでステロイドクリームを塗布し続ける。EV部位の記録は毎日行う。	リスクファクターについて、コミニケーションが適切にされないといい小児、幼児、意識障害患者の場合、スチールの針はテフロンの2倍のEVのリスクがある。カーテールのサイズはINSTでは小さめのゲージのカーテールが推奨されている。IVの位置も重要な手首や足、関節部は最もEVのリスクが高い。輸液ポンプで投与をする際もリスクになる。vesicantは最初に投与されるべきである。静脈穿刺テクニックも関与する。EVの兆候：薬液の希釈や流入速度を遅くしておさまらない、穿刺部あるいは静脈に沿った部位の痛み(文献7)、発赤や腫脹、流入速度の減少、血液逆流の欠如(文献4,7)。ただしへ吸引により血液の逆流が確認されてもEVを否定できない。カニユーラ先端が静脈逆流が確保できる状況もありうる(文献4)。介入が早いほど予後はよい。温熱がよいかどうかは議論が分かれれる。温熱は、血管擴張の意味があるが同時に細胞の破壊を促進することにもなりかねない。冷却是ドキソルビシンのEV時に有効だとされている。ピンカアルカリロイドに対する冷却是さらなる損傷を促進する。EVの損傷と治療：深い壞死を起こすことがある。EVを起こすと壞死を起こしやすいのはvesicantであり、特に注意を要す。処置に関してはSpartanburg Regional メディカルセンターでは、40-120mgのメチルブレドニゾロンをIVし、25ゲージの針を使用する。皮膚には麻酔として塗化エチルを使用する、1%ハイドロコルチゾンクリームを使用4×4ガーゼを貼用する。発赤が消失するまでステロイドクリームを塗布し続ける。EV部位の記録は毎日行う。	3.ナラティブ・レビュー	5
Spiegel RJ 1981 USA	化学療法における急性の有害事象についてレビューや、サマリーすること	化学療法の急性有害事象に関する文献			血管外漏出、アレルギー反応、嘔吐(Emesis)、Mucositis、脱毛のテーマごとにサマリー。化学療法において、特別なトレーニングされたスタッフが治療を行つてもEVは1-2%の確率で生じる。EVを生じると通常刺入部位に浮腫を伴う灼熱感、紅斑が数時間のうちに生じ数日持続する。EVにおいて予防が第一番の解決策であり、化学療法の管理についていくつかガイドラインが出されており、壊死性の薬剤を投与において確認が必要である。その中に、治療終了後、中性の溶液でラインをフラッシュするよう示されている。治療の間にもし刺す様な痛みや灼熱感を生じたり、治療後腫脹や紅斑が刺入部位に生じた場合はすぐに報告するよう患者指導すべきである。患者が点滴中に上記の痛みを訴えたら、点滴を止めEVが生じているのか、あるいは点滴の流入速度が遅いだけか、あるいは局部のアレルギー反応か、アセスメントする(文献6)。	ナラティブ・レビュー	5	